



akan pentingnya menjaga citra baiknya sebagai perusahaan penghasil pupuk yang berkualitas yang selalu menjaga profesionalismenya.

Manajemen dan karyawan PT Petrokimia Gresik menyadari akan pentingnya dukungan dari seluruh lapisan masyarakat. Berbagai program sudah dilaksanakan baik berupa program *Corporate Social Responsibility* (CSR) maupun program-program yang dapat lebih mendekatkan antara masyarakat dan karyawan serta manajemen PT Petrokimia Gresik.

CSR merupakan bentuk tanggung jawab sosial perusahaan pada masyarakat. Tujuan dari CSR sebagai wujud partisipasi perusahaan dalam membantu meningkatkan kualitas hidup masyarakat. Salah satunya yaitu menjaga stakeholders-nya dengan cara memenuhi kebutuhan masyarakat secara umum.

Undang-undang Republik Indonesia Nomor 40 Tahun 2007 pasal 1 ayat 3 dinyatakan, bahwa “Tanggung jawab Sosial dan Lingkungan adalah komitmen Perseroan berperan serta dalam pembangunan ekonomi berkelanjutan guna meningkatkan kualitas kehidupan dan lingkungan yang bermanfaat, baik bagi perseroan, komunitas setempat, maupun masyarakat pada umumnya.” Kandungan pasal tersebut secara jelas menunjukkan bahwa perusahaan memiliki tanggungjawab bukan hanya terhadap shareholder dan kreditur, sebagaimana yang selama ini terjadi, melainkan juga kepada masyarakat sekitar yang justru secara langsung dan tidak langsung dipengaruhi dan memperngaruhi operasional perusahaan. Di samping itu, perusahaan juga bertanggung jawab terhadap lingkungan masyarakat dalam artian yang lebih







dengan fokus penelitian ini. Terdapat 2 (dua) penelitian yang dijadikan rujukan, yaitu:

Pertama adalah skripsi dari Hasriandi Mahasiswa Universitas Hasanuddin tahun 2014 dengan judul “Persepsi Masyarakat dan Pemerintah terhadap Corporate Social Responsibility (CSR) pada PT Bosowa Energi Jeneponto”. Dalam penelitiannya saudara Hasriandi ingin meneliti bagaimana persepsi masyarakat dan pemerintah terhadap CSR PT Bosowa Energi. Persamaan dengan penelitian yang dilakukan peneliti adalah sama-sama meneliti dan ingin mengetahui mengenai persepsi masyarakat Desa Punagaya. Perbedaan paling mencolok terdapat pada sasaran obyeknya, Hasriandi mengambil obyek PT Bosowa Energi sedangkan penulis mengambil obyek PT Petrokimia Gresik. Dalam penelitian oleh Hasriandi, persepsi masyarakat Desa Punagaya terhadap CSR adalah sedang. Beberapa program CSR perusahaan yang telah berjalan masih ada yang belum diketahui oleh masyarakat, hanya program yang bersifat fisik pada umumnya telah diketahui masyarakat.

Kedua adalah skripsi dari Muchammad Maskurulloh Mahasiswa Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya tahun 2014 dengan judul “Persepsi Masyarakat tentang Kyai Politikus” (studi kasus persepsi masyarakat Desa Terungwetan Krian Sidoarjo terhadap kyai berpolitik). Dalam penelitiannya saudara Muchammad Maskurulloh ingin meneliti bagaimana kesan masyarakat dan harapan masyarakat tentang kyai berpolitik. Persamaan dengan penelitian yang dilakukan peneliti adalah sama-sama meneliti dan ingin mengetahui mengenai persepsi. Perbedaan paling mencolok terdapat pada sasaran obyeknya, Muchammad Maskurulloh mengambil obyek























- 3) Bapak Mustofa, yang menjabat sebagai ketua dari Balai Gede. Peneliti menganggap bahwa Mustofa layak menjadi salah satu informan karena banyak informasi yang dapat digali dari Mustofa.
- 4) Bapak pengurus langgar. Salah satu informan yang tidak ingin disebutkan namanya, dipilih karena peneliti membutuhkan informasi dari salah satu pengurus langgar yang selama ini sering mendapatkan bantuan dari PT. Petrokimia Gresik.
- 5) Ibu Anis Nuryanah, yang menjabat sebagai Kasi Kesra dan Ekbang di Kelurahan Lumpur.
- 6) M. Bahrul Alam, yang menjabat sebagai wakil ketua karang taruna dipilih sebagai salah satu informan karena peneliti menganggap banyak informasi yang dapat digalih dari informan ini.
- 7) M. Johan Adi Prasetyo, salah seorang mahasiswa dipilih sebagai informan karena peneliti perlu mencari banyak informasi dari salah seorang mahasiswa yang ada di Kelurahan Lumpur.
- 8) Akhmad Firdaus, dipilih menjadi salah satu informan karena peneliti bisa mendapatkan informasi dari saudara Firdaus yang menjabat sebagai pengurus koperasi.
- 9) M. Hilmy Fakhruddin, dipilih menjadi salah satu informan karena M. Hilmy Fakhruddin adalah salah satu ketua dan pendiri organisasi PAL (Persatuan Arek Lumpur). Sehingga peneliti menganggap bahwa M. Hilmy layak menjadi salah satu informan karena banyak informasi yang dapat digalih dari M. Hilmy.



peneliti jangan mengabaikan izin meninggalkan tugas yang pertama-tama perlu dimintakan dari atasan peneliti sendiri, dan seterusnya yang terkait dengan penelitian.

- 4) Menjajaki dan menilai lokasi penelitian, tahap ini baru pada tahap orientasi lapangan, belum sampai pada titik pengumpulan data yang sebenarnya. Penjajakan dan penilaian lokasi penelitian ini akan baik sempurna, bila peneliti banyak mengenal dan mengetahui dari konsultan penelitian, terkait dengan situasi, kondisi tempat lokasi penelitian.
- 5) Memilih dan memanfaatkan informan, hal ini dilakukan karena membantu agar cepat dan teliti dalam melakukan analisis, terutama bagi peneliti yang belum mengalami latihan etnografi
- 6) Menyiapkan perlengkapan penelitian, peneliti hendaknya menyiapkan tidak hanya perlengkapan fisik tetapi segala macam perlengkapan penelitian yang diperlukan, terutama pada saat *interview* dengan informan mulai dari *tape recorder*, peralatan tulis dan lainnya yang dibutuhkan oleh peneliti.
- 7) Etika Penelitian, merupakan hal yang penting dalam penelitian karena jika dalam melakukan penelitian ini peneliti tidak bisa menjaga etikanya maka bisa berpengaruh terhadap instansi yang dibawanya. Peneliti harus menjaga hubungan















